

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

MODO DE HACER LA SUSCRICION  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sello de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI.—NUM. 1,685 DE LA ANOCHE.

MADRID, JUEVES 5 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

### PRIMERA EDICION,

Anoche recibimos los siguientes ESPACIOS TELEGRAFICOS.

#### Stockolmo 3.

Ayer tuvo lugar un meeting en favor de la Polonia; asistieron mas de 2,000 personas. El baron Hamilton presentó proposiciones energicas, y en el acto se abrió una suscripcion en favor de la insurreccion polaca. El baron es redactor en jefe de e. «Aftoublad».

#### Berlin 3.

El partido reaccionario trabaja para la disolucion de la Cámara pero la opinion pública es favorable á Polonia en toda Prusia.

#### Mrsella 3.

Dicen de Roma que á consecuencia de la prision del Sr. Fausti, el embajador de Francia pidió explicaciones al cardenal Antonelli, porque Fausti estaba en cargo de la expedicion de negocios religiosos de Francia; Antonelli contestó que la prision se habia hecho sin saberlo el, y entregó al Papa su dimision por escrito, pero no fué admitida.

#### Paris 3.

Segun noticias de Méjico que publica el «Monitor» a fines de enero, estaban Orizaba todo lo necesario al ataque de Puebla, y el ejército habia emprendido la marcha hacia dicha ciudad. La «Gaceta de Silesia» trae la noticia de dos victorias obtenidas por los insurgentes de Polonia.

#### Paris 4.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 00.00; el exterior, á 52.00; la diferida, á 46.00 y la amortizable á 28.00. El 3 por 100 francés á 70.05 y el 4 1/2 á 99.00.

#### Londres 4.

Las consolidadas inglesas quedaban á 92 3/8 á 1/2.

El Reino, como la mayor parte de los periódicos, se presenta en actitud expectante y benévola respecto al nuevo gabinete, y aguarda los primeros actos del ministerio para juzgarle.

Cree el Reino despues de los últimos sucesos, y en vista del verdadero estado en que los partidos acaban de exhibirse ante el país que solo en la verdadera práctica de la legítima union liberal está hoy la posibilidad, la idea, la conveniencia, la estabilidad de una situación política aceptable, despejada, liberal y simpática á los ojos de la nación.

La perfeccion artistica y exacto parecido que el distinguido fotógrafo Sr. Suarez de Deza ha introducido en los retratos que salen de su acreditado y elegante gabinete, en la Puerta del Sol, está llamando la atención no solo del público, sino de los inteligentes y personas consagradas al perfeccionamiento de este arte.

La Epoca aplaude la actitud adoptada por el Reino despues de la pasada crisis y le dice que si persevera en el camino emprendido puede contar con su cooperacion.

Con motivo de haber asegurado el «Clamor Público» que el Sr. Cortina no tendria ya dificultad en entrar en un ministerio con el general rim siempre que formara parte de la combinacion el Sr. Madoz, dice La Epoca que aplaudiria que el Sr. Cortina volviera á la vida política á conquistar el puesto que en los gobiernos constitucionales se gana en el Parlamento.

La Esperanza se conduce de la decadencia en que se encuentra el hospital de sacerdotes titulado de Naturales de Madrid, y pide proteccion para dicho establecimiento.

El domingo 22 de febrero, en el momento de dirigirse á la capilla Sixtina con el sacro colegio, los patriarcales, los arzobispos y obispos, el Santo Padre tuvo un desmayo, que aunque pasó pronto, le impidió asistir á la capilla, oficiando en su lugar el patriarca de Constantinopla. Su Santidad se ha restablecido, y ya el miércoles volvió á seguir el curso de sus audiencias.

Escriben de Roma á La Esperanza que el consistorio que se habia fijado para el día 4 del corriente, se ha dejado para el 16, asegurándose que la futura elevacion de monseñor Lucca es la causa de esta demora. No es cierto, como ha dicho L'Independance belge, que el sabio padre Pitra deba ocultar su nueva dignidad en su antiguo convento; el Papa no da la púrpura para el desierto, y si precisamente se pone el capelo en la cabeza del pobre monje, es porque el Papa quiere tenerle en Roma en una posicion eminente para aprovecharse de sus luces en las cuestiones que interesan á la iglesia en general y á la de Orient en particular.

El Pueblo publica anoche una carta del demócrata Sr. Ruiz Pons, en la cual se incluyen las contestaciones dadas por Garibaldi á las felicitaciones que le han dirigido los demócratas de Santiago y de la Coruña. En la respuesta que dió á estos últimos dice Garibaldi que está mejor y que espera retornar muy pronto á su puesto entre los soldados de la libertad.

La Regeneracion saluda benévola al nuevo ministerio y reconoce que está compuesto de personas honradas y entendidas.

El lunes tomó posesion del mando del regimiento de carabineros del rey, el señor coronel de caballería D. Federico de Soría Santa Cruz, diputado á Cortes. El regimiento se halla en Ocaña.

Los oficiales de la secretaría del ministerio de la Guerra se presentaron ayer á cumplimiento al señor marqués de la Habana, quien les manifestó que nin una alteracion pensaba hacer en el personal y que todos merecian su confianza.

La Epoca dice que el duque de la Victoria representa la fuerza popular ininteligente y anárquica; Bravo Murillo, la reforma; el duque de Tetuan, la política conservadora y expansiva, la union liberal; al duque de Valencia, la represion.

Acercos de una larga y minuciosa lista de los nombramientos, traslaciones y jubilaciones que se dicen hechas en el cuerpo consular durante las postrimerias ministeriales de los Sres Calderon Callantes y duque de la Torre, dice anoche La Epoca: «Sin entrar á averiguar la exactitud ó inexactitud de todas las noticias de nuestros colegas oposicionistas, ni á examinar los fundamentos de las disposiciones á que ellas se refieren, podemos asegurar de la manera mas formal y positiva, que de toda esa lista de actos ministeriales solo cinco de ellos pueden atribuirse al señor duque de la Torre. Pues bien: de esos cinco actos uno es tan precedente y tan legítimo como la provision del consulado de Shang hay, vacante por no haber aceptado la persona anteriormente nombrada para desempeñarlo, y los otros cuatro, tan naturales y tan justos, como que son simples traslaciones, pretendidas algunas por los mismos interesados, y en todas las cuales se ha procurado conciliar la conveniencia particular con la conveniencia del servicio.»

Ayer se hicieron cargo de sus respectivos ministerios, y comenzaron á despachar los asuntos de los mismos, el general Sr. Mata y Alós, nuevo ministro de Marina, y el señor Menares, ministro de Gracia y Justicia.

Anteayer pasaron á felicitar al señor ministro de Estado, los señores jefes y oficiales de su dependencia, y ayer el señor marqués de Miraflores se hizo cargo del despacho de los asuntos de Ultramar.

De real orden se ha mandado á los gobernadores de provincia que en los establecimientos de beneficencia en que suministran los medicamentos á los enfermos dos ó mas facultativos, cesen aquellos que se crean innecesarios, disponiendo al mismo tiempo que no se adopte esta disposicion sin que de antemano informen al ministerio de la Gobernacion las juntas de beneficencia acerca de la mayor ó menor confianza que les merezca cada uno de dichos profesores, sin olvidarse de remitir copia de los nombramientos respectivos, de los títulos académicos y años de servicios.

Se acaba de acuñar una gran cantidad de oro en medallas de 40 rs., que son las que mas circulan actualmente en el Banco y en otros establecimientos principales de comercio.

A pesar de la prolongada sequia que se ha experimentado este invierno, el estado de los campos no puede ser mas favorable, pues segun nos hemos informado de personas competentes, la tierra conserva mucha humedad, y solo está algo seca en la superficie, cosa que de ningún modo puede perjudicar á las plantas. Lo poco que ha llovido recientemente es bastante para sostener los sembrados hasta que empiecen las aguas de primavera; y cuanto se diga lo contrario no tiene mas fundamento que mirar á la gente sin motivo, con objeto, si fuera posible, que no lo sea por ahora, de promover el alza en el precio de los granos.

El 28 llegó á Cartagena la goleta Santa Teresa, con marinería de Barcelona. El mismo día salió de Barcelona la urca Niña.

El teatro de la Princesa en Valencia parece que ha recobrado la animacion. La segunda temporada se ha inaugurado con buenos auspicios, y el público empieza á frecuentar otra vez aquel popular coliseo. El sábado hicieron su primera salida la señora Zafrañé y el Sr. Pardiñas en el drama La Pajosa de Sarriá. El público aplaudió con calor durante la representacion, y en los finales del primer acto y del drama llamó á los actores á la escena.

Se tienen algunos pormenores sobre el crimen perpetrado en Oliva en fines del Carnaval. El agresor parece que se llama Joaquin Alvado, siendo notable que su desgraciado hijo llevaba sobre el disfraz un targeton en que se veia pintada la muerte, y debajo escritas las siguientes líneas: «Yo que es el mundo, Señor! hoy es todo broma y risa, y mañana... ¡qué horror! seremos polvo y ceniza.»

El Eco del ejército y de la armada comentando la noticia que conocen ya nuestros lectores sobre disgustos ocasionados en el Perú con motivo de la presencia de nuestra escuadrilla en aquellas aguas, dice: que segun cartas de individuos de las fragatas que han ido al Pacífico, los jefes de las estaciones navales extranjeras en Montevideo no concurrieron á la comida dada por el de esas fragatas al presidente de la república, que en este último salió en extremo lastimado de esa comida, por inconveniencias

habidas al final de ella, de que quedara disgustado los mismos comandantes de las fragatas, y que al baile dado á bordo de uno de esos buques no quiso asistir ninguna señora de Montevideo. Tambien se habla en las mismas cartas de un altercado habido en la capital del Paraguay entre el jefe de nuestros buques, que habia subido á la asuncion, y el encargado de negocios del Perú. Ignoramos los grados de exactitud de estas noticias.

Con motivo de haber dicho anoche El Reino que los partidarios de la Union liberal se hallan separados por diferencias puerilísimas y accidentales, por cuestiones personales mas que de principios y doctrinas, manifiesta hoy El Constitucional que es lastima no haya meditado algun tiempo antes sobre la verdad que envuelven sus palabras mostrándose mas partidario de la concordia y buena inteligencia.

La suscripcion abierta por El Eco del ejército para erigir una estatua á Colon, asciende á 48.000 rs.

El sábado proximo á las ocho de la noche dará su primera funcion en el Circo de Paul el acreditado prestidigitador Mr. Petres et Lajournad, cuya llegada á esta corte anunciamos oportunamente. Creemos que será bien recibido del público. La entrada general la ha fijado en 4 rs. y á precios bastante económicos las demás localidades.

Crée e en París que el emperador Napoleon no irá á Windsor para asistir á la ceremonia del casamiento del principe de Gales; pero que enviará para que le represente, al principe Napoleon.

Se acaba de publicar en Francia un folleto que debe producir gran impresion. Se titula La insurreccion polaca, y está escrito por Mr. Montalembert.

El joven apenas contaba 19 años, y recibió un tiro que le abrasó las entrañas, á pesar de que se descubrió á su padre, cuando la apuntaba con la escopeta. El parricida se ha fugado.

En Portugal se ha abierto una suscripcion para costear una medalla de oro con la que se obsequiará al compositor portugués Francisco de Sá Noronha, en la noche de la primera representacion de su ópera Beatriz de Portugal, cuya obra se está ya ensayando.

Anoche á última hora recibimos los siguientes ESPACIOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 4.  
Varios telegramas de Polonia dicen que la insurreccion se agrava.

El Senado francés discutirá el martes sobre los asuntos de Polonia.

Despues de Bolsa han quedado los fondos á 70.20.

Londres 4.  
Aseguras que el gobierno inglés ha dirigido observaciones diplomáticas al de San Petersburgo.

### SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy una real orden circular, disponiendo que, tanto los primeros como los segundos comandantes que se hallen graduados de teniente coronel ó de fuesen en lo sucesivo, tomen antigüedad en dicho grado desde la fecha de la concesion, siempre que entonces tuviesen por lo menos el empleo de segundo comandante; y que á los capitanes graduados de tenientes coronel se les emplee á contar la antigüedad de este grado desde su ascenso á dicho empleo de segundo comandante, quedando sin efecto la real orden de 13 de agosto de 1849, relativa á los grados de que se trata.

Se ha mandado expedir á favor de don José Manuel Martínez de Picon y Martínez de Medina, real carta de sucesion en el título de conde de Cirat.

Publica hoy la Gaceta una comunicacion haciendo saber que queda prohibida por ahora la importacion en el Imperio otomano, de toda clase de armas, proyectiles, pólvora y salitre, que se usan generalmente por la tropa, exceptuándose únicamente las armas de caza y de lujo, las armas blancas, tales como sables, espadas, cuchillos y pólvora de caza en pequeña cantidad y destinada para el uso privado.

Se ha concedido á D. Gonzalo Ros de Olano, vizconde de Ros, hijo del marqués de Guad-el-Jelú, real licencia para contraer matrimonio con doña Maria Manuela del Arroyo y Moret.

Al director de La Regeneracion, D. José Canga Argüelles, se le ha expedido carta de sucesion en el título de conde de Canga Argüelles, que le corresponde por fallecimiento de su señor padre.

Ha sido nombrado gobernador militar de Alhucemas, D. José Anguita y Calvo, actual sargento mayor de Zamora.

El segundo comandante D. José Flores Azola ha sido nombrado gobernador de Chafarinas.

El 10 del próximo mes del abril, á las doce de su mañana, tendrá efecto la adjudicacion en pública subasta de las obras de la carreterra de segundo orden de Lille á

Villacañas, en la parte comprendida en la provincia de Toledo, cuyo presupuesto asciende á reales vellón 835.950.

Desde 19 de noviembre último se halla encendido un faro en punta Mayst, isla de Cuba.

Segun anuncio del ministerio de Marina del Imperio de Rusia, deben encenderse desde el 13 de agosto próximo los dos siguientes faros recientemente construidos: faro de Swiatoi Noss, que está situado en el cerro mas elevado y mas meridional de Swiatoi Noss, en la parte O. de la entrada del mar Blanco; y otro en isla Sosnovev, situado en la espresada isla, parte O. de la entrada del mar Blanco.

Se lee en la Presse de Paris bajo el epigrafe de Noticias de Roma:

«Las tan anunciadas reformas han quedado decididamente abandonadas, segun nos escriben de Roma. Los esfuerzos del embajador francés cerca de la Santa Sede para obtener mejoras mas serias en la administracion interior han fracasado completamente. Por informes procedentes de buen origen podemos afirmar que de la insistencia de una parte y de la inmovilidad de la otra ha resultado una frialdad bastante marcada entre el gobierno de la Santa Sede y el embajador francés.»

El diputado liberal prusiano Mr. Vincke, conocido por su carácter conciliador y sus grandes dotes de hombre público, en la discusion de la Cámara sobre el convenio ruso-prusiano, el día 27 último, dijo que no habia que temer que el emperador de los franceses interviniese en la cuestion polaca; que el lenguaje que á ese respecto usaban los periódicos semi oficiales de Paris, era porque así se les habia mandado, con el solo objeto de distraer la atención pública de los asuntos de Méjico. La Inglaterra reflexionará tambien antes de dar ningun paso decisivo. La ruptura entre Austria y Rusia es completa, (añadió), la cual es una circunstancia feliz, así como el que se haya aplazado la alianza franco-rusa.

El Tribunal Supremo de Justicia ha establecido la siguiente jurisprudencia. Que los pactos condicionales, en tanto son obligatorios, en cuanto son cumplidas las condiciones posibles y lícitas que los interesados se han impuesto: Que el recurso de casacion no puede estenderse á cuestiones que no se hayan ventilado en el pleito. Que si bien las aguas de la lluvia son comunes y su aprovechamiento del primero que las utiliza legalmente, este derecho se pueda renunciar, ceder ó ser transferido á otro por un título especial que constituya obligacion. Que el contrato de mandato es por su naturaleza esencialmente gratuito, y no haber convencion en contrario. Que cuando la base fundamental de un pleito entablado por parte de un menor, es la restitucion in íntegram, incumbe al mismo probar para gozar este beneficio, la menor edad y dano recibido por causa de ella.

El Eco del Ejército y de la Armada cree justo y conveniente el pensamiento de que se abone á los jefes y oficiales procedentes del ejército carlista, el tiempo que sirvieron en el mismo; pero siempre que preceda á esta medida el abodo de doble tiempo de campaña á todos los que en el ejército liberal sirvieron, estén ó no retirados, debiendo mejorar su retiro los que no habiendo llegado al máximo cuando lo obtuvieron, tenzan derecho por esta medida á mayor abono y mayor sueldo.

Continúa en el Parlamento italiano la discusion del proyecto de empréstito. El ministerio de lo interior ha enumerado en su discurso que ha sido la enumeracion de las leyes de interés general que el gobierno está preparando, y que deben contribuir á la prosperidad del país, esperando que los acontecimientos permitirán realizar las aspiraciones de la nacion.

La ópera de J. Benedict, La rosa de Erin, que lleva ya sesenta representaciones en Londres, acaba de ser puesta en escena en el teatro de Brunswick, donde ha sido muy bien recibida.

El 25 de febrero la asamblea de Atenas ha nombrado un nuevo gabinete, compuesto de los siguientes individuos: Valois, presidente del Consejo sin cartera; Smolentz, para la cartera de la Guerra; Ange rines, Interior; Demetrio Maurocordato, Negocios extranjeros; Charalamby, Hacienda; Besios (padre) Instruccion pública y Cultos; Burdalis, Marina; Papazafrentos, Justicia.

Ocupándose un periódico del proyecto del arquitecto Sr. Enriquez, aprobado ya por el gobierno, para la construcción del nuevo ministerio de Fomento, dice un periódico: «Consiste la planta del palacio en un paralelogramo de 105,5 metros de longitud por 60 de latitud, comprendiendo por consecuencia un área de 6.330 cuadrados, de los cuales unos 1.000 se deducen por dos patios de 21 metros de lado y otro menor, que da luz á la escalera principal. Considerado en su elevacion, se compone el edificio de tres cuerpos ostensibles: bajo, principal y segundo, á que se añaden espaciosos sótanos y piso tercero en las crugias interiores, correspondiendo los primeros, el bajo al orden corintio, el principal al compuesto y el segundo formando un ático relacionado con los precedentes. Estos órdenes están sin

embargo modificados en sentido del gusto del renacimiento del siglo XVI, tomando los mas bello de este género, y acomodando la decoracion á la riqueza y magestad que el edificio requiere, sin incurrir en una profusion afectada y evitando amaneradas reminiscencias.»

Segun dicta de Cádiz es grande la escasez de plata que se observa en aquella plaza, lo cual dificulta bastante las transacciones mercantiles de pequeña entidad.

Las cofradías de Cartageña se han reunido y han acordado que este año haya procesion, estando dispuestas á sufragar los grandes gastos que ocasionan aquellos actos religiosos.

Una correspondencia de Ribas, que publica el Auzonense, dice que en la carreterra de Ripoll á Ribas se está trabajando con bastante actividad, mayormente por la parte de esta villa á Campderaal, ocupándose en aquellos trabajos mas de 300 personas. Dice que en los que están terminados apenas se nota el desnivel, y que dicha carreterra viene muy llana desde Ripoll á Ribas. En el desmonte que se está haciendo cerca de los baños, se ha descubierto una faja de capa de arcilla carbonífera que ha sido registrada como mina de carbon por el señor Coch, asociado, segun dicen, de algunos vecinos de dicha villa.

La Discusion dice hoy: «Parece que todavía no se han recibido los documentos indispensables para garantia de la casa que mejor proposicion presntó para el ferrocarril de San Juan de las Abadesas. Si el hecho es cierto, todavía desconfiamos de que se haga el camino, á pesar de la necesidad en que nos hallamos de beneficiar el carbon mineral de nuestro suelo.»

La Discusion muestra recelos de que antes de que se abran las Cortes nos sorprenda algun día la Gaceta con los decretos de nombramiento de nuevo gabinete, para lo cual hace grandes esfuerzos cierta gente que favoreció la candidatura Narvaez.

La futura esposa del principe de Gales llegó á Hamburgo el 28 de febrero. Las autoridades y la poblacion la recibieron de la manera mas simpática. El 2 de marzo á las tres de la tarde debió llegar á Bruselas, y S. M. el rey de los belgas preparaba una gran fiesta en honor suyo. El 5 de marzo se embarcaron en Amberes para Inglaterra. Su entrada en Londres se verificará con gran pompa. Las fiestas con motivo del matrimonio del principe de Gales con la princesa Alejandra durarán tres días, el 6, el 7 y el 8 de marzo. La princesa Alejandra va acompañada del principe Christian, de Dinamarca, de la princesa de Dinamarca, de la princesa Daymar, de los príncipes Federico y Guillermo, del principe de Hesse, y de un numeroso acompañamiento.

Se han repartido las entregas tercera y cuarta del Romancero español contemporáneo, que se publica bajo la direccion de D. José Maria Gutierrez de Alba, y contiene cuatro bellísimos romances: el primero una soirée del festivo y catizo autor de la Marella, D. Manuel Bretan de los Herreros; el segundo, La bandera del honor, de D. José Amador de los Rios; el tercero, El fugido, de D. Luis Rivera, y el cuarto, El amor fútil, de la señora doña Concepcion Arenal. Cada día aplaudimos mas esta publicacion, dedicada á un género de poesía tan bella como exclusiva de nuestra patria.

En la cámara de diputados de Lisboa fué aprobado, por 91 votos contra 10, el proyecto de abolicion de mayorazgos, en su totalidad, empezado en seguida la discusion por artículos. Con motivo de haber dicho el señor ministro de Hacienda, en el calor de la improvisacion, que los poseedores de mayorazgos no eran mas que un ható de imbeciles, el diputado miguelista, Sr. Pinto Coelho, se volvió entonces hacia el presidente del Consejo y hacia el ministro de la Guerra, que son ambos poseedores de mayorazgos, y les felicitó por el cumplimiento que les habia dirigido su colega el ministro de Hacienda.

El Clamor Público dice hoy que los primistas que van tomando parte en todas las empresas lucrativas desde las ventas de bienes nacionales hacia las contratas de obras públicas son causa de que algunas empresas formales se retraian de presentarse en las subastas de ferro carriles. Y para evitar este mal cree que hasta elevar la cantidad que sirve de deposito provisional hasta la suma de la que se consigna despues del remate como deposito definitivo por aquel á quien se adjudica, toda vez que debe suponerse á todo licitador de ferro carriles provisto de grandes capitales para realizar la obra.

En poder del inspector de vigilancia del distrito de palacio existe una mula que se halló un guardia veterano. Su dueño puede pasar á recogerla.

El movimiento mercantil del puerto del Grao ha superado el año último á todos los anteriores. Solo los vapores mercantes que han fondeado en él ascienden á 90, la mayor parte de los cuales han hecho un tráfico continuo entre Valencia y otras poblaciones de la Península y del extranjero.

Segun escriben de Chiva, D. Manuel D'Ocon ha sido elegido diputado á Cortes.

por aquel distrito, habiendo obtenido 470 votos, contra 129 que tuvo D. José Corvello.

El Sr. Moreno López actual ministro de Fomento ha sido periodista muchos años y dirigió el periódico *El Tiempo* durante el ministerio prietano, Pacheco, Salamanca, según dice hoy *Los Novedades*.

Dice *La España* que la conducta que aconseja el patriotismo respecto al nuevo ministerio presidido por el señor marqués de Miraflores, es tratarle con benevolencia y abrir una tregua política, según aconseja *El Constitucional*.

Cree *La España* que uno de los hechos que han quedado demostrados en el curso de la última crisis ministerial, es la falta de razón que asiste al partido progresista para considerarse desheredado, como tantas veces lo ha repetido, suponiendo que existen contra él profundas antipatías en elevadas regiones. El mismo periódico cree por el contrario, que el partido progresista hubiera entrado ahora en posesión del poder, por el camino ancho y despejado de la legalidad, si se hallase en condiciones de ejercerlo sin dificultades de tal monta que hicieran absolutamente incompatible su dominación con las exigencias políticas de las circunstancias actuales.

Las dos razones que en opinión de *La España* se oponen á que el partido progresista puro suba por ahora al poder, consisten en sus compromisos respecto á la cuestión de Italia y su existencia en el seno de la Milicia Nacional.

Escriben de Manresa que la cosecha de aceituna ha sido bastante abundante. El ayuntamiento de aquella población seguía haciendo todos los esfuerzos posibles para que la clase jornalera no careciese de trabajo, á cuyo fin activa la construcción de las vías vecinales.

El sábado se reunió en sesión extraordinaria el ayuntamiento de Granada, y después de tratar del presupuesto del año próximo, se confirió sobre la conveniencia de establecer en la capital un banco agrícola hipotecario, interesado el concurso de los ayuntamientos de la provincia con la imposición del 30 por 100 de sus caudales de propios. Después de una larga discusión se nombró una comisión que entendiéndose y activase el asunto.

Dice *Le Nord*: En el último consejo de ministros Mr. Brouya de Lhuyx leyó la correspondencia diplomática cambiada entre París y Berlín y el emperador le felicitó por la moderación y la habilidad que el ministro había desplegado en estas circunstancias.

Mr. Sidel, agente diplomático de los Estados Confederados cerca de la corte de las Falleras, tuvo el día 1.º una conferencia con Mr. Drouya de Lhuyx tratándose en ella del reciente despacho de Mr. Seward. No ocultó Mr. Sidel su sorpresa al ver que el ministro federal cree que los Estados separatistas consentirán en enviar representantes al Congreso de Washington.

El gobierno de los Estados anglo-americanos del Sur acaba de contratar en París un empréstito de 60 millones.

Dicen de los Estados Unidos que la situación del ejército federal que trata de atacar á Wicksburg por tercera vez, es muy poco halagüeña. La guarnición de la plaza se compone de 83 000 hombres de infantería, 3 500 ginetes y 26 baterías volantes. Las fortificaciones están defendidas por 236 cañones, y su construcción la hace insuperables é invulnerable al fuego de las cañoneras. Mientras tanto el ejército del Norte padecía, sobremanera, por todos conceptos. La mayor parte de la tropa se halla á bordo de las cañoneras hacinada en un espacio muy reducido; el rancho es escaso y de no muy buena calidad y las aguas miasmáticas de manera que se han desarrollado varias enfermedades de un carácter alarmante, y entre otras la disenteria, de la cual mueren diariamente más de cien hombres. Todas estas circunstancias contribuyen á desmoralizar al soldado, y si á esto se añade la falta de ejercicio, la carencia absoluta de pajás y la propagación de la nostalgia ó mal del país, tendremos en definitiva que además de las dificultades materiales que se oponen al logro de las empresas, las causas morales contribuirán no poco también. Los trabajos que se han emprendido para el ataque de la plaza no podrán estar terminados antes de un mes.

Con el título de *Atoraha de la vida* acaba de publicar el distinguido literato don Joaquín Fontán una colección de apólogos morales en verso, cada uno de los cuales contiene la definición clara y sencilla de una virtud ó de una pasión, de un vicio ó de una verdad cristiana. Estiloso é interesante, destinado á la infancia y dedicado á S. A. el príncipe Alfonso, encierra en sus breves y poéticas páginas todo cuanto de moral y religión debe saber el niño al hacerse hombre. Esta obra ha sido aprobada como de texto por el Consejo de Instrucción pública, y recompensada su adquisición oficialmente á los maestros de primera enseñanza.

Los mos en *La Patrie*: «Sabiendo es que se siguen negociaciones entre las Cortes de París, Londres y Viena relativamente á los asuntos de Polonia. Todo hace creer que Francia é Inglaterra están ya de acuerdo, pero en cambio corre el rumor en Viena de que se han hecho objeciones en el seno del Consejo de ministros á la oportunidad de asociar á Austria á la acción diplomática común de las dos grandes potencias occidentales.»

Los mos en *La Patrie*: «Sabiendo es que se siguen negociaciones entre las Cortes de París, Londres y Viena relativamente á los asuntos de Polonia. Todo hace creer que Francia é Inglaterra están ya de acuerdo, pero en cambio corre el rumor en Viena de que se han hecho objeciones en el seno del Consejo de ministros á la oportunidad de asociar á Austria á la acción diplomática común de las dos grandes potencias occidentales.»

se cita *la Historia de la Camorra*, escrita por Mr. Mac-Monier. Este libro está lleno de curiosas revelaciones sobre la Camorra, asociación misteriosa de malhechores que por tanto tiempo ha pesado sobre Nápoles, y de la que el gobierno se esfuerza por librar al país.

También es de mucho interés de actualidad, la obra que bajo el título de *Recuerdos de un proscrito* acaba de publicar M. H. Corné. Este libro es la imagen animada y fiel de la insurrección polaca actual; hoy, como en 1848, la guerra se hace en los bosques del Vistula y del Niemen.

Se ha terminado la traducción de la bella obra de lord Stanhope *William Pitt y su tiempo*, precedida de una introducción por M. Guizot. En ella se complica la historia francesa casi tanto como la inglesa: los papeles de M. Pitt han proporcionado á su biógrafo multitud de documentos inéditos y preciosos.

Deba igualmente mencionarse la obra que bajo el título de *las Mujeres de los Césares*, acaba de publicar M. Gastinaux. Es la historia dramática de las emperatrices de la Roma de los Césares, del bajo imperio y de la edad media.

M. Mary Saffen ha publicado un curioso trabajo histórico, relativo á la dominación romana, bajo el título de *la Peste de Marsella*.

Los diarios ingleses aseguran que á despecho de las declaraciones de Mr. Seward es completamente exacto que el embajador francés Mr. Mercier ha hecho un viaje á Richmond. Dos hechos se citan en prueba de haberse verificado: uno, que la corbeta de vapor *Ganendi*, de la marina francesa, que condujo á Mr. Mercier, fué visitada á su vuelta por el presidente Lincoln, y mister Seward dió un convite á los oficiales; y otro que el buque francés fué invitado con insistencia á renovar su provision de carbon en los almacenes del Estado, como si esta fuese una compensación de los gastos que ha hecho en interés de los federales.

Según *El Diario Español* no se ha resuelto aun en Consejo de ministros la época de la apertura de las Cortes, pero es un hecho indudable que se abrirán en el mes de abril próximo.

Al nuevo ministro de Marina Sr. Mata y Alós se han presentado todos los oficiales generales del cuerpo residentes en Madrid, entre ellos el general Armero.

La duquesa de Frias se encuentra gravemente enferma.

El *Faro asturiano* aboga en sus artículos por la creación de un puerto de refugio en la costa cantábrica, y dice que el de Luarca reúne las mejores condiciones que para ello pueden exigirse.

El domingo se verificó en Bilbao el acto solemne de inaugurarse la vía férrea hasta Orduña. El entusiasmo mas vivo reinó en la invicta villa todo aquel día, oyéndose por todas partes las músicas y los cánticos, que daban mayor espansion con sus ecos á la alegría general. El tren de inauguración recorrió la vía sin el menor percance, y en la estación de Bilbao fueron bendicidas las locomotoras. En medio de tanta animación, no hubo que lamentar el mas pequeño incidente desagradable.

La Cámara de los diputados de Prusia, según noticias de Berlín, ha deliberado acerca de una moción favorable á la neutralidad absoluta de aquella potencia en los asuntos de Polonia, habiendo sido aprobada con algunas ligeras variantes, el dictamen de la comisión por 246 votos contra 57.

Según noticias de Dinamarca, parece que á petición de M. Biome, la Cámara de Holstein ha resuelto acudir á la Dieta germanica con el objeto de esponer la situación en que se halla aquel ducado, enviando los documentos necesarios é indicando la esperanza de que la Asamblea germanica acordará la conveniente en defensa de los derechos é intereses del Holstein.

Un telegrama espedido de La Haya el 23 de febrero, anuncia haberse celebrado espasales entre el príncipe de Orange y la princesa Maria, hija del príncipe Federico de los Países Bajos, sup. las nupcias.

Dicen de Roma que el caballero Fausti, agregado á la secretaría del cardenal Antonelli, ha sido preso, acusándole de ser agente del comité sanitario de Turin. El preso, según se asegura, ha confesado su culpabilidad.

En el hospital de San Juan de Dios durante el mes de febrero próximo pasado han ingresado 170 enfermos, aumentando su cifra á 430. De estos curaron 178, fallecieron 8, y quedaron en fin de mes 430.

La España ataca hoy á la Milicia Nacional, y sin negar que respondió gloriosamente al objeto para que fué creada, prestando grandes servicios á la causa de la monarquía constitucional, ha degenerado despus hasta el punto de convertirse en elemento de constante perturbación incompatible con todo sistema regular de gobierno.

El *Contemporáneo* de hoy contiene las siguientes noticias:

Ya declinamos en otro lugar que empezaban á correr rumores de modificación ministerial, pues parece que el marqués de la Habana aspira á la presidencia del Consejo.

Corre el rumor de que el marqués de Miraflores se retirará, antes de mucho, por falta de salud, dejando la presidencia del Consejo de ministros al general D. José de la Concha.

Averse asegurado que las Cortes se reunirán inmediatamente, acaso el sábado próximo, y en vez de abrir el 1.º de marzo, como se suponía, se discutirán en el mes de febrero los proyectos libertarios que se atribuyen al duque de Valencia publica las siguientes noticias:

Los amigos de los ministros que estaban convocados para jurar con el general Narváez, aseguran que se mestro decidido á reformar en sentido progresista la ley electoral, la de ayuntamientos, y las demás orgánicas de la nación.

Según cartas que tenemos á la vista, ha sido tal el elevado espíritu de conmiseración que ha despertado en Francia la suerte de D. Manuel Matamoras y de sus compañeros de prision en diferentes puntos de España, que á pocos dias han suscrito 28 600 damas francesas una senda exposición, implora de la clemencia de la Reina de España para dichos Sr. Matamoras y sus compañeros, acusados de propagación de la fe protestante.

Ayer salió de Sevilla para Madrid el señor Escosura, ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernación.

El compositor Verdi salió el lunes de Sevilla para Cádiz, sin poder é detenerse para asistir al concierto con que pensaba obsequiarle la sociedad filarmónica de aquella capital.

El 3 se hizo cargo del gobierno civil de la provincia de Sevilla el Sr. D. Cayetano Bonafos.

Con el auxilio pecuniario de la diputación provincial de Sevilla se trata de verificar por la diputación arqueológica de aquella capital la exhumación de los restos mortales del célebre arquitecto P. Cevallos.

Table with financial data: Cons. al cont., Id. de mes., Dif. al contad., Id. fin de mes., Amort. de A., Id. de 2., Personal., Gastos., Id. de 2., Cambios. Includes values for 1863 and 1864.

TERCERA EDICION.

Personas de la mayor intimidad del presidente del Consejo, marqués de Miraflores, desmienten lo dicho hoy por *El Contemporáneo* respecto á que el marqués se muestra dispuesto á ceder la presidencia del Consejo al general D. José de la Concha.

Hoy ha llegado á Madrid con licencia el Sr. Merry, consul general y encargado de negocios de España en Marruecos. Ha quedado en Tánger encargado de la legación el Sr. Diosdado, secretario de la misma.

Hoy han estado á felicitar al nuevo ministro de Gracia y Justicia, Sr. Monares, los individuos del tribunal supremo de Justicia.

El gobierno no admitirá de las dimisiones presentadas sino aquellas que se reiteren con fecha posterior á la formación del gabinete.

El gobierno piensa decididamente proponer á S. M. la creación de un ministerio de Ultramar. Sus amigos citan este hecho como una prueba de la iniciativa que el nuevo gabinete piensa tomar en las mas importantes cuestiones.

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

En la madrugada de hoy ha entrado en este puerto el vapor «Paris» con la correspondencia de la Habana. Ha hecho el viaje en 17 dias. El «Paris» no trae ninguna noticia notable de la Habana, de Méjico ni de los Estados Unidos. Ha conducido á España 219 pasajeros.

Hoy han recibido corte, con motivo de su llegada á Madrid SS. AA. RR. los duques de Montpensier. Han asistido á la recepción los ministros de la Corona, los individuos del cuerpo diplomático, y gran número de funcionarios públicos y de personas particulares de op. opiniones políticas.

En el Consejo de ministros celebrado ayer acordó el gobierno abrir las Cortes tan pronto como el ministro de Hacienda señor Sierra examine los presupuestos, é introducir en ellos algunas alteraciones que cree importantes y necesarias. Por esto, regularmente las Cortes no podrán reunirse hasta fines del mes actual.

Se nos ha asegurado por persona competente que no tiene el menor fundamento lo que dicen hoy varios periódicos de que el nuevo ministro Sr. Sierra piensa contraer un empréstito para cubrir el déficit que suponen hay en el Tesoro.

Dícese que una de las mas importantes modificaciones que el Sr. Sierra piensa introducir en los presupuestos, presentados para el próximo año económico, es la supresión ó modificación del proyecto que recarga en un 40 por 100, destinado al Tesoro, el valor de los billetes de ferro carriles; proyecto contra el que han representado algunas de las compañías de los mismos.

Se ha desmentido competentemente la noticia de que el gobierno piensa pedir autorización á las Cortes para plantear los presupuestos de 1863. El gobierno, según hemos oído á personas que deben conocer su pensamiento, ha acordado que los presupuestos se discutan minuciosamente y detalladamente.

Se han recibido partes telegráficas en la comandancia general de Marina del comandante de la flota, avisándole haber salido con toda seguridad de su baraca el vapor de guerra español *Neptuno*, que había encallado hace dias en los arrecifes de Nuvas

Grandes, cerca de la entrada de Nuevitas habia salido ya para la Habana.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes telegramas: CRACOVIA 4.

Los cosacos han entrado en el territorio austriaco, cometiendo atrocidades. Los guardias de la frontera hicieron fuego contra ellos.

Despachos de origen ruso llegados á París, desmienten la victoria que se decía habian alcanzado los polacos en Zombkowiez.

Tenemos noticias de Lima del 13 de enero, en que nos dicen que reina allí alarma y agitación, pero que todo vendrá á reducirse á nada; el motivo es las numerosas cuestiones estereiores que complican la situación del Perú, pues si por una parte se han dado pasos muy importantes para restablecer las relaciones amistosas con Bolivia y el Ecuador, por otra preocupa la tirantez de relaciones con la Inglaterra, la cuestión delicada con el Brasil relativamente á la navegación del rio Amazonas, y tambien un poco la cuestión con la corte de Madrid.

La cuestión con el Brasil se reduce á esto: Hay un tratado vigente entre el Perú y aquel imperio, que garantiza los derechos de ambas naciones en cuanto á navegación en aquel gran rio, con esclusión de las potencias no ribereñas. Los capitanes de vapores brasileños rehusaron trasportar pasajeros y efectos peruanos; hubo manifestaciones de poco buena voluntad, y de ello nació una cuestión diplomática poco agradable, en tal estado á noticia de que dos vapores peruanos de guerra, el *Morona* y el *Postaza*, queriendo entrar al Amazonas para subir á la región peruana, fueron intimidados de que no podian penetrar ó tenían que someterse á ciertas formalidades de tránsito, á lo que los comandantes de aquellos no quisieron acceder, por juzgarlo contrario al derecho y á la dignidad. Hubo entonces cambio de cañonazos, lo que es bien grave, y el *Morona* pasó delante de los fuertes brasileños, siguiendo su rumbo, en tanto que el *Postaza* por falta de práctico y de combustible volvió al Pará, y despues se fué á Cayena.

Los diarios brasileños se han exaltado al saber todo esto; brotan fuegos, y piden nada menos que la inmediata declaración de la guerra al Perú, si este no da al Brasil una satisfaccion plena, completa, absolutísima. Las deferenencias con Madrid van llegando á cumplido término, siempre amigablemente como era natural.

En el Liceo Piquer cantóse anoche la inmortal ópera de Bellini, *Norma*, y justo es manifestar que se enganaron grandemente los que, teniendo presente que eran aficionados los encargados de interpretar las bellísimas melodías del cisne de Catania, temieron que la ejecución no fuese tan perfecta como si estuviera á cargo de consumados artistas. Para los que no tuvieron la dicha de asistir á esta función los elogios merecidos parecerían exagerados y parcos á los que entusiasmados aplaudían á los artistas y llenaban el escenario de flores. Felices estuvieron los señores Alzamora y Albelda representando aquel *Polion* y *Abramo* este. La heroína de la función fué, sin embargo, la señorita Cortina encargada de la parte de *Norma*.

Como cantante, y sobre todo, como actriz, nada dejó que desear á los mas exigentes. Los apasionados acontos de la sacerdotisa Druida que procura salvar á su amante, los celos de la mujer desdenada, la desesperación de la madre que teme por la vida de sus hijos, encontraron en la señorita Cortina fiel intérprete, y pocas, muy pocas veces hemos visto á renombrados artistas representar con igual talento el bello tipo que ideó Romani para los sublimes cantos de Bellini. La señorita Alveniz caracterizó tambien con grande acierto á la luguesa y simpática *Altagisa*, siendo no menos aplaudida que la señorita Cortina. El maestro Manzevichi puede enorgullirse de contar entre sus discípulos á estas dos jóvenes. La señorita Albelda y el Sr. Oca desempeñaron bien los papeles de *Clotilde* y *Flavio*. Los coros cantados por elegantes señoritas y por los aficionados que componen la sociedad orfeónica *Aurora* fueron justamente aplaudidos.

Los profesores Sres. Costá Reventos y Sosa á cuyas desvelos se debe en gran parte el brillante éxito de la función, el director señor Obeyero y los artistas que forman la orquesta merecen tambien especial mención. Los Sres. Puebla y Rincon trasladaron á la escena los besques de la Gallia en dos bellísimas decoraciones por las que fueron muy aplaudidos. Esta notable función se repetirá mañana viernes para los socios de segundo turno, y en la próxima semana á beneficio de los músicos pobres; así contra el liceo Piquer nuevos títulos al agradecimiento de los que aman las artes.

La Agencia Havas nos remite esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Se han recibido noticias de los Estados Unidos que alcanzan al día 21 del pasado.

Los federales han atacado á Wicksburg. Tambien atacarán dentro de breve plazo á Savannah y Charleston.

En el Congreso confederado se ha propuesto retirar para primero de mayo el «executor» á todos los consules de las naciones que no reconocen al Sur.

En el combate que duró seis horas, Langewitz rechazó á los rusos hasta Paskowa y Skala.

gracia dará á sus electores, y en el que se hará una esposición de los principios políticos que el partido se propone seguir así en la esposición como en el gobierno.

El general O. Enrique O'Donnell continúa encargado de la capitana general de Madrid.

Hay ya dicho que será nombrado subsecretario en propiedad de la Guerra, el mariscal de campo D. Carlos Vargas, que despues de haber desempeñado varios mandos en Cuba, debe dirigirse en estos momentos á la Peninsula.

El duque de Tetuan, según declaración terminante le sus mas íntimos amigos, lejos de mirar en el Gabinete Miraflores un puente para subir nuevamente al poder, se halla firmemente resuelto á no volver por ahora á la dirección de los negocios públicos.

Se atribuye á las personas que han trabajado para la vuelta al poder del partido moderado puro, el proyecto de crear una situación á cuyo frente se ponga el general Lerundí.

El partido progresista puro trabaja sin descanso para su reorganización. La minoría del Congreso se reúne diariamente y procura extender el número de sus aliados. Hay se factan de haberse incorporado á sus filas los senadores disidentes.

Por el testamento de carabineros de la comandancia de la Coruña D. Demetrio Solís, acompañado de los señores administrador y contador de aquella aduana, se ha efectuado, al practicar el fondo del vapor español *Vidosa* suito en aquel puerto, la aprehension de tres cajas con peso de treinta arrobas, contenidas pasamanería de seda y lana y otros géneros de algodón que no se hallaban comprendidos en el manifiesto.

Esta tarde debe aparecer el primer número del periódico progresista *El Eco de España*, que dirige el Sr. Seigas.

El duque de Tetuan se presentó ayer al nuevo ministro de la Guerra.

El general Prim, marqués de los Castillejos, estuvo ayer en Palacio á ofrecérsus respetos á la Reina de vuelta de su viaje á Andalucía.

El director general de artillería, Sr. Alonso, estuvo ayer en el ministerio de Estado á felicitar al marqués de Miraflores en su nombre y en el del brillante cuerpo á cuya cabeza se encuentra.

Por la vía de Londres se han recibido hoy en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA noticias de Méjico que llegan al 27 de enero y de Vera Cruz fecha del 31.

Ha aquí dichas cartas y noticias: VERACRUZ, enero 31 de 1863.

Existen muchos presos en el castillo de Ulua, entre los cuales hay algunos españoles. Nuestro consul el Sr. Cortés, no solo ha reclamado de oficio el derecho de servirles de intérprete en todas sus declaraciones, sino que tambien ha pedido se les juzgue ante el consejo de guerra conforme previene el orden ó decreto de 5 del corriente.

El general Forey sigue en Orizaba sin dar á su marcha emprendedora el impulso que tanto desea.

Tengo una carta de Puebla, llegada á mis manos milagrosamente, y en ella me dice que el día 18 lo que sigue:

«Los franceses en número de 25 000 hombres, acampados hasta el 15 en San Agustín del Palmar y Agua Chicolac (unas doce leguas de Puebla), han principiado á avanzar el 16 sobre esta plaza, y es muy probable que del 5 al 10 del que entra empieza por ellos el ataque á esta ciudad. Tenemos la firme convicción que se estrecharán porque tenemos todos los elementos necesarios para nuestra defensa: contamos con 28 000 hombres dentro de la plaza, y fuera cosa de 12 á 14 000 entre ellos 7 000 de caballería. Las fortificaciones se han aumentado y están á flor de tierra por 187 cañones de grueso calibre; es casi segura que los franceses no podrán resistir la lluvia de proyectiles que les caerá encima. Reina mucho entusiasmo en el ejército y tenemos fe en nuestro triunfo. En fin, Puebla, respecto á defensa, es un *Sebastopol*. No hay un edificio, no hay una calle que no esté defendida; ¡Dios nos ayude á dar al brillo de nuestras armas!»

En una carta escrita en Orizaba á un amigo mio, fecha del 19, entre otras cosas notables leo lo que sigue: «El honrado y laborioso español D. Ciraco Marrón ha permanecido ocho dias en la cárcel sin motivo justificado para ser así atropellado. El vice-consul Sr. Sota reclamó y en fin se le contestó. Un joven español de Zalla, de las provincias de España, por haberse defendido contra un soldado de infantería francesa, de quien recibió unos palos y al que pudo haber matado de un tiro para que asustado y librarse de él disparó al aire, ha sido condenado á 20 años de trabajos forzados en la Martinica.»

En la retirada incalificable que han hecho los franceses en Tampico, han sufrido el fuego de artillería y fusilería de las tropas del general juarista Garza. Han pegado fuego los mismos franceses á la cañonera de la marina imperial *La Lance*, que tocó en un bajo, arrojaron al agua los seis cañones de 12, y los dos de 30 que montaba.

Incendiaron tambien un remolcador de vapor mejicano del servicio del puerto, y han reducido á cenizas el barrio de la Caleta, sin salvarse nada de la destrucción.

Allí des desgraçados, Lopez y Zrillia, han sido acusados de seducir á los soldados franceses para que deserten por la suma de 1 500 francos y equipo á cada uno. Todo el mundo sabe por ellos. Allí fué atropellado D. Salvador de Castro, y al reclamar los daños que en su propiedad habian hecho los franceses al comandante de las fuerzas que estuvieron en

su finca titulada la Laguna de la Puerta, este lo dio de golpe.
A D. Eugenio Madrazo, vecino de Altamira, después de destruirle su casa, mantada y preso en medio de la plaza pública, fue trasladado a Tampico, en donde fué puesto en libertad justificada su inocencia.

En Querétaro (San Agustín del Palmar) han establecido los franceses un hospital de sangre, donde tienen sobre 2,000 enfermos.
En Perote tienen otros, don de han dejado sobre 400 que sacaron del hospital de Jalapa, y de los que tres murieron en las parihuelas al ser transportados de sus camas a los carros.

Después de haber saqueado la plaza, los franco-es, la ocupó dicho jefe con las fuerzas del gobierno que le obedecían. Los franceses se dirigieron a Perote, de donde más tarde salieron en dirección a Chalchicomula.
Ayer fué presa cierta inocente criadita de unos 16 años de edad, que había huido una cantidad no despreciable en una casa de donde se había salido hace pocos días. El dinero lo tenía cosido en la cintura del vestido. Además se le ha encontrado en su poder bastante cantidad de monedas falsas, cuya procedencia no ha querido todavía explicar.

El Notario publica una carta de Turin, en la que se dice que el conde Christian ha sido trasladado desde la fortaleza de Gavi, en Génova, a las prisiones de Alejandría, donde se le dará por cárcel las habitaciones del alcázar, y se le tratará con todos los miramientos posibles.
Han llegado a Francia noticias de Cochinchina que alcanzan al 5 de enero. El 4 llegaron a Saigon los embajadores japoneses saliendo en seguida para Yedo en el vapor Hecho, puesto a su disposición por el almirante Binaré. Había llegado de Francia un refuerzo de 500 hombres.

La Real Academia de los Arcades de Roma ha nombrado académico de número al embaixador oriental y poeta D. León Carbonero y Sol, catedrático de árabe en la universidad de Sevilla.
Falleció en Madrid el 3 de enero un distinguido y benéfico doctor de la universidad de Sevilla, don Antonio Díaz de Lemarqué y de D. José Lemarqué de Noiva.
En el mercado de granos de hoy se han vendido 1,667 fanegas de trigo de 47, a 53 1/2 rs., quedando sin vender 903 fanegas; cebada de 26 a 27; algarroba a 37.

Uno de los capitanes de guerrillas de estas inmediaciones, Antonio García, ha sido hecho prisionero por los contra-guerrilleros del suizo Steklyn, y conducido a Ulúa el 21. De suponer es que le guarden consideraciones, pues a tantos prisioneros franceses ha hecho no solo los ha tratado muy bien, sino que les ha dado libertad sin exigirlas nada.

En el gobierno civil se preparan algunas disposiciones encaminadas a corregir los defectos que la experiencia ha hecho conocer en la organización actual de las casas de mujeres públicas y el ramo de criadas, ramos que tanto interesa a la tranquilidad de las familias, y que lejos de mejorarse parece que empeora cada día. Mientras que se expiden las disposiciones definitivas que hay que dictarse, parece que se adoptarán algunas medidas, que aunque con carácter de interinidad, contribuyan a corregir algunos defectos.

En el gobierno civil se preparan algunas disposiciones encaminadas a corregir los defectos que la experiencia ha hecho conocer en la organización actual de las casas de mujeres públicas y el ramo de criadas, ramos que tanto interesa a la tranquilidad de las familias, y que lejos de mejorarse parece que empeora cada día. Mientras que se expiden las disposiciones definitivas que hay que dictarse, parece que se adoptarán algunas medidas, que aunque con carácter de interinidad, contribuyan a corregir algunos defectos.

Por la vía de Francia se venen noticias de Méjico que alcanzan al 1.º de febrero. El general Forey esperaba poder salir de Orizaba del 20 al 23 de febrero para atacar a Puebla. La situación general del ejército continuaba siendo satisfactoria.
Ayer pensaron unos ladrones, fracturando la puerta de la habitación, en una casa de la calle de la Fresca y cargaron con cuanto les pareció conveniente. Cuando el ama de la casa volvió de paseo se halló la puerta abierta, luz encendida y los muebles destruidos. Por ciertas señas que dieron algunos vecinos se sospechó que uno de los ladrones era cierto traperero que había estado a comprar ropa vieja en el mismo cuarte pocos días antes; y en efecto, gracias al acierto y escasa del inspector Sr. Avila, dos horas después se hallaban recibidos casi todos los efectos robados que se estaban repartiendo los ladrones en el acto de ser sorprendidos.

Mañana vienen de cuarema no hay lectos, con arreglo al reglamento de diversiones públicas.
Los funerales que el 3 del corriente celebraron en la Iglesia parroquial de Santa Cruz por el eterno descanso del alma de la marquesa que fué de Monteseiro, y vizcondesa de Vite, correspondieron a su distinguida clase, habiendo presidido el duelo el Rmo. Sr. D. José González Toranzo, ministro del Supremo Tribunal de la Rota, quienes como los demás amigos de la finada, quisieron contribuir este pequeño homenaje a las cenizas de una señora tan simpática como apreciada de cuantos la trataban.

Se están construyendo a toda prisa diez mil sacos de lienza para baterías de campaña, y con los 8,000 que aquí existían de petate los remitirá la administración francesa a Orizaba, sin duda para servir en Puebla.

El domingo próximo a la una de la tarde tendrá lugar en la sala de sesiones de la real academia de ciencias exactas físicas y naturales, una sesión pública para la recepción del académico numerario D. Cirilo Bozán de Ibañez quien, leerá su discurso de entrada, contestándole a nombre del cuerpo el Sr. D. Antonio Aguilar y Vela. En el mismo día se dará cuenta del resultado del concurso a los premios ofrecidos en 1862.

Ya está designado el jurado que ha de entender en la denuncia que pesa sobre LA CORRESPONDENCIA.
Mañana a las diez de la noche pronunciará en el Ateneo el joven cubano D. Antonio Angulo y Heredia su lección sexta sobre Goethe y Schiller, ocupándose en ella del Fausto, la obra más célebre del famoso Goethe.

Paroce que ayer, en las inmediaciones de la estación de Novelda, en el ferro carril de Alicante, fueron destruidos por un tren la mujer de un guarda y una niña suya. Dícese que está al llegar la máquina, quiso atravesar la vía, y al verla su abuela en peligro corrió a salvarla, perdiendo sin embargo con ella, porque fué imposible detener el tren con la rapidez necesaria.

Al amanecer de hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO, con las noticias traídas a la Península por el vapor París.
Las noticias de la Habana alcanzan al 15 de febrero.
Reina tranquilidad completa en las Antillas españolas.
El vapor «Neptuno» que varó en Navas Grandes, salió felizmente y ha sido traído salvo a la Habana.

Con fecha del 27 de enero dan los periódicos de la Habana y las cartas las noticias que copiamos a continuación.
El ciudadano general en jefe del ejército de Oriente mandó en decreto de 24 de diciembre último disolver las comunidades de reñoras religiosas, que estaban por efecto de otra disposición anterior reunidas en casas particulares. Previno que las escrituras por dones de dichas religiosas se les entregaran inmediatamente a ellas o a sus deudos más inmediatos.

El coronel Díaz Mirón tuvo un encuentro el 30 de diciembre en el punto llamado el Organo, Estado de Veracruz, con 4,200 franceses que escoltaban varios carros vacíos, rumbo al puerto de Veracruz. Díaz Mirón tenía 300 hombres a sus órdenes. El combate duró tres horas, teniendo los franceses que retirarse. Levándose en carros, según datos fidedignos, 26 muertos y de 35 a 40 heridos, dejando en poder de los mejicanos 12 mulas, armas y mochilas. En seguida se situó con su fuerza el coronel Díaz Mirón en el Puente nacional, de donde se movió hacia Jalapa algunos días después. El 15 de enero, a las doce del día, dos ho-

El correo ordinario confirma la noticia comunicada por el teógrafo, de que el almirante Bonard esperaba en Cochinchina tres batallones de tagalos, que debía poner a su disposición el capitán general de Filipinas. Creemos que el gobierno se ha ocupado de este asunto, y que acerca de él tomará alguna determinación.

El Contempóaneo ha dicho hoy por la mañana que el general O'Donnell tiene la pretension de que los ministros le consulten previamente todas sus actas, reservándose el derecho de aprobarlos, o poner el veto; y en el Congreso se ha asegurado esta tarde que el duque de Tetuan ha prevenido al ministerio que si los ministros dimitientes eran reprobados en sus destinos se coloraría fuertemente en la oposicion.

El ayuntamiento de la Habana ha dirigido una representación a S. M. pidiendo el derribo de las murallas.
Ha entrado en la Habana, procedente de Cádiz, el vapor San Francisco de Borja.
Mr. Wyke, ministro inglés en Méjico, ha tocado en la Habana y ha proseguido su viaje para Europa.

Ha mandado el supremo gobierno cesar la contribucion para fortificaciones.
El ejército invasor ha tenido en el presente mes un aumento considerable de aliados. A Márquez, Bueyes Pintos, Mejía y Colimilla se han agregado Chacon, Argüelles y Jimenez Mendizábal. Este último, habiendo caído en manos del ciudadano corono-

El aspecto sombrío de Ives de Mauléon, sus palabras imprecadas de un frío desden hicieron comprender a Gabriela que la dicha no se anunciaba así, y se armó de valor.
No sabeis, continuó el joven, por qué estoy aquí? Veago a decirlo... que nuestro matrimonio... es desdichado... lase...
Y se detuvo; parecía que sus palabras podían apenas salir de sus labios trémulos, y que le faltaba valor para continuar aquella escena.

El aspecto sombrío de Ives de Mauléon, sus palabras imprecadas de un frío desden hicieron comprender a Gabriela que la dicha no se anunciaba así, y se armó de valor.
No sabeis, continuó el joven, por qué estoy aquí? Veago a decirlo... que nuestro matrimonio... es desdichado... lase...
Y se detuvo; parecía que sus palabras podían apenas salir de sus labios trémulos, y que le faltaba valor para continuar aquella escena.

El aspecto sombrío de Ives de Mauléon, sus palabras imprecadas de un frío desden hicieron comprender a Gabriela que la dicha no se anunciaba así, y se armó de valor.
No sabeis, continuó el joven, por qué estoy aquí? Veago a decirlo... que nuestro matrimonio... es desdichado... lase...
Y se detuvo; parecía que sus palabras podían apenas salir de sus labios trémulos, y que le faltaba valor para continuar aquella escena.

El aspecto sombrío de Ives de Mauléon, sus palabras imprecadas de un frío desden hicieron comprender a Gabriela que la dicha no se anunciaba así, y se armó de valor.
No sabeis, continuó el joven, por qué estoy aquí? Veago a decirlo... que nuestro matrimonio... es desdichado... lase...
Y se detuvo; parecía que sus palabras podían apenas salir de sus labios trémulos, y que le faltaba valor para continuar aquella escena.

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El tiempo corría así sin que ella se apercebiera de su marcha, cuando de sus labios entreabiertas, se escapó un nombre que qui-

El Contemporáneo dice haberse autorizado para desmentir que el general Narvaiz...

Nos escriben de Vitoria que es un cuento, una fábula, cuanto se ha dicho sobre un desafío...

COMUNICADO.

Sr. director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mío: Habiendo leído en su apreciable periódico del 4 del corriente...

Madrid 4 de marzo de 1863.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 6.—San Victor y Victoriano, mártires, y Santa Coleta.—No se puede comer carne.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás...

ejercicios de la congregación de los Sagrados Corazones de Jesus y Maria, D. Luis Millán...

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 6.—Parada: Guenca.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio...

ANUNCIOS.

NIÑOS, SASTRE Y ZURCIDOR.—Hacia y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volutas de gobas...

Ocasión.—SE VENDE UNA MAQUINA de coser, completa para familia, muy poco usada...

LA MITAD DE PRECIO.—POR 7 reales 120 cartas y 100 sobres de colores...

MANUELA ALBIAR, VIUDA, CON tres hijos de corta edad, uno de ellos de dos meses...

EN LA CALLE DE LOS LEONES.—En el número 2, cuarto principal de la derecha se sirven comidas...

CASA DE HUESPEDES SIN SER DE huéspedes. En la calle de Espoz y Miza, número 24...

LECCIONES DE MATEMATICAS A domicilio, preparatorias para todas las carreras...

GRAN BAZAR DE revolvers, único en su clase, de todas las fábricas de Eibar...



PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON JOAQUIN DOMINGUEZ falleció el 18 de marzo de 1862. Todos los sacerdotes que quisieran celebrar el santo sacrificio...

ANIVERSARIO. El 6 del corriente y hora de las diez de su mañana, se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador...

BOÑA CATALINA MOZO DOA, viuda de D. Diego Gomez, ha fallecido hoy 5 de marzo. Sus hijos, hijo político, nieta y demás parientes...

UN JOVEN DE 18 AÑOS, QUE HA estado tres años en un comercio, desea ocupar en un escritorio ó almacén...

LECCIONES DE ARITMETICA.—Concluida la primera edición de las Lecciones de Aritmética de D. Manuel Lozano...

SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio...

BANCO DE PRVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Masa de Asta...

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. LINEA PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SAMANA Y LA HABANA. LINEA TRASATLANTICA...

en su corazón y en su pensamiento, se escapó de los labios de Gabriela. —Leonor? exclamó Ives sorprendido...

mo. El cielo ha protegido mis trabajos dando a un especulador novel fortuna bastante para vivir...

XI. El castillo de Arnonville. Databa el castillo de Arnonville del siglo VIII y había sido su origen como todas las fortalezas feudales...

no le rogaba como otras veces, que no se tomase la molestia de contestarla, sino por el contrario, la suplicaba le contase cuanto había ocurrido desde su partida...

«¿Qué ocurre, Gabriela? No os comunico Ives noticias nuestras? Sin embargo, todos los días le doy algún encargo para vos...